



Cabinet du Premier Ministre

Discours

**de Mme Rose Christiane OSSOUKA RAPONDA,
Premier Ministre, Chef du Gouvernement,**

**à l'occasion de la cérémonie d'ouverture
des Assises du championnat national de football**

Akanda, le 10 mai 2021

**Mesdames et Messieurs les membres du
Gouvernement,**

Vénérables Sénateurs,

Honorables Députés,

**Monsieur le Maire de la Commune de Port-
Gentil,**

**Madame le Conseiller Spécial du Président de la
République,**

**Monsieur le Président du Comité National
Olympique,**

**Monsieur le Président de la Fédération
Gabonaise de Football,**

**Monsieur le Président de la Confédération
Patronale du Gabon,**

**Monsieur le Président de la Commission de la
Task-Force National Football,**

Mesdames et Messieurs,

La situation du football gabonais est préoccupante et le Gouvernement en est conscient.

En dépit de l'implication personnelle de **Monsieur le Président de la République, Chef de l'Etat, Son Excellence Ali BONGO ONDIMBA**, à qui le Gouvernement, par ma voix, tient à réitérer sa profonde gratitude, ainsi que de l'accompagnement multiforme, constant et conséquent de l'Etat, notre football continue de régresser dangereusement.

Cette situation justifie la tenue, aujourd'hui, des Assises du championnat national de football afin de repenser son organisation, son mode de gouvernance, son fonctionnement, son développement et, surtout, son mode de financement.

Mesdames et Messieurs,

Le football représente beaucoup pour le peuple gabonais. Il est un facteur indéniable d'insertion et de réinsertion sociale. Il contribue aussi à un meilleur encadrement de la jeunesse. Il est enfin un puissant vecteur de cohésion sociale, d'harmonie, de paix et d'unité nationale.

La nation gabonaise qui aime le football, tire une immense fierté de voir ses héros réaliser de grandes performances ou des exploits mémorables lors des rencontres internationales.

A cet égard, nous nous souvenons de la liesse populaire qui avait accueilli la qualification méritée de notre équipe nationale « *Les Panthères du Gabon* » à la CAN 2021 qui se déroulera en janvier 2022 au Cameroun.

Mesdames et Messieurs,

Le Président de la République a pleinement confiance dans le grand potentiel du sport, notamment dans celui du football.

Et comme je l'avais annoncé le 04 septembre 2020 devant les Honorables Députés, lors de la présentation de mon Programme de Politique Générale, « *l'État continuera à jouer son rôle d'encadrement et d'accompagnement en faveur du développement du sport* ».

J'avais aussi indiqué, que « *la redynamisation des fédérations sportives est nécessaire à la reprise des championnats nationaux afin de favoriser la participation de nos athlètes aux compétitions internationales* ».

Aussi, la réforme du championnat national de football s'inscrit-elle dans le cadre du Programme de Travail Gouvernemental (PTG) que j'ai instruit au département ministériel en charge des Sports,

de conduire, avec efficacité, pragmatisme et rigueur.

Je souhaite que ce vaste chantier puisse s'intéresser aussi au développement accéléré du football féminin afin de matérialiser davantage la politique d'Egalité et de promotion des droits de la femme gabonaise, dans le domaine du football.

Une politique portée par le Président de la République et que le Gouvernement veillera à amplifier dans la pratique du football au Gabon.

Chers participants aux Assises,

Vous avez la lourde responsabilité de dessiner les contours d'un championnat national de football rénové sur tous les plans.

Un championnat à la gouvernance efficace et assis sur des financements garantis que nous souhaitons voir aller à son terme, chaque saison,

afin de permettre aux athlètes de s'exprimer et de vivre dignement de leur métier.

Un championnat que nous espérons plus attrayant pour les férus du ballon rond qui retrouveront ainsi le chemin des stades, désertés depuis fort longtemps.

C'est dire combien la réforme du championnat national de football est très attendue pour réconcilier le peuple Gabonais et les footballeurs, avec notre football.

C'est dans cette perspective que le Président de la République a promulgué, le 22 mars 2021, la loi N°033/2020 portant orientation de la Politique nationale du Sport et de l'Education physique.

Je souhaite que les présentes Assises soient l'occasion, pour chaque commissaire, d'exprimer son savoir et ses propositions, et non l'occasion de critiques stériles, d'invectives ou de règlement de

comptes. Le football gabonais a besoin de sérénité et de l'unité de tous ses acteurs.

Je serai très attentive aux conclusions de vos travaux, dont je ne doute pas qu'ils seront fructueux et qu'ils impacteront positivement la pratique du football, à tous les niveaux et dans toutes les catégories.

A cet égard, je compte sur votre expertise, votre esprit patriotique, votre sens élevé des responsabilités et l'enthousiasme qui vous anime sur ce sujet essentiel de la redynamisation de notre football.

En implorant le Très Haut de couronner vos travaux de succès, je déclare ouvertes les Assises du championnat national de football.

Que Dieu bénisse le Gabon.

Je vous remercie.